

el correspondiente de París
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Administr^{ón}

5, rue Lamartine

Paris.

Año IV. - Núm^o 369.

Paris 20 de Marzo de 1888 -

En fin, que no hay medio posible de sa-
tirar del tema Boulanger. Los periódicos de todos matices
no hablan de otra cosa, y como nosotros no podemos
inventar noticias, si queremos reflejar bien las impresio-
nes que se suceden en la gran capital es indispensable
que nos citamos a aquello que de autemano figu-
ra en los programas de la prensa del día.

Ayer decíamos en nuestra última trova que el
Gobierno había renunciado por ahora a hacerse inter-
pelar para dar explicaciones al país sobre los motivos
que le han inducido a revocar de su mando al gene-
ral Boulanger. Mientras esto escribíamos, haciéndo-
nos eco de lo que decían los periódicos ministeriales
de la tarde, otra cosa bien distinta ocurría en la Cáma-
ra de Diputados. Eran las cinco y media de la tarde
cuando el presidente M^r. Floquet anunciaba a la cáma-
ra que el famoso diputado por Gers, M^r. Cassagnac pedía
la palabra para dirigir una interpelación al Gobierno.
Como es natural, el anuncio solo de la interpelación, cuan-
do ya todo el mundo creía que el proyecto estaba aban-
donado, no dejó de producir en la Cámara cierta sensa-
ción, que se manifestó desde luego por un movimiento
de impaciencia. — Como deseamos escribir y dar a
conocer en todas sus fases la historia de esa malaven-
urada Cuestión Boulanger, vamos a reproducir exacta-
mente el texto de lo que se dijo en la Cámara a conse-
cua de esa Demanda de interpelación.

M^r. Floquet. — He recibido de M^r. Paul de Cassagnac
la demanda de interpelación siguiente:

" Pido interpelar al Gobierno sobre las razones que le
han determinado a poner al general Boulanger en situa-
ción de inactividad."

¿Qué día exige el Gobierno para discutir esta interpe-
lación?

M.º de Cassagnac: Yo estoy absolutamente a las órdenes de la Cámara.

M.º Tirard, presidente del Consejo: El honorable M.º de Cassagnac pide interpelar al Gobierno sobre los motivos que le han determinado a poner al general Boulanger en situación de disponibilidad por revocación de empleo.

Esos motivos han sido - creo - suficientemente indicados en el informe publicado y dirigido al presidente de la República por el Ministro de la guerra.

Yo añado ahora que la actitud del general Boulanger a partir de ese día ha determinado al Gobierno a tomar nuevas medidas que le conciernen. Pido, pues, a la Cámara que espere a que esas resoluciones sean consensadas, para fijar la fecha de la interpelación.

El gobierno no retrocede ante ninguna responsabilidad. Está pronto a dar todas las explicaciones y es posible que se encuentre en este asunto a la disposición de la Cámara, a partir de la próxima sesión."

M.º de Cassagnac no se dio por satisfecho de las explicaciones del presidente del Consejo, y usando de nuevo de la palabra reprochó duramente - como él sabe hacerlo - a M.º Tirard los expedientes dilatorios de que el gobierno se vale para demorar una discusión que el país en masa viene reclamando desde hace ocho días. "El país - decía el diputado bonapartista - quiere conocer las verdaderas razones que han podido motivar la medida tomada contra el general Boulanger; ya que las verdaderas razones no son ciertamente las que han aparecido en el Journal Officiel; esas son razones pequeñas, merquina, odiosas. Las verdaderas razones no quiere darlas el Gobierno."

Y añadía poco después M.º Cassagnac con mucha lógica: "El presidente del Consejo anuncia que van a ser tomadas nuevas medidas contra el general Boulanger. ¿Por qué antes no vienen las explicaciones sobre las que ya se han tomado? Sarcillamente: porque el gobierno no quiere que venga este asunto ante la opinión pública."

En fin, tanto atacó por ese flanco, M.º de Cassagnac, al jefe del Gabinete, que este no tuvo más remedio que precisar la cuestión y anunciar formalmente a la Cámara que aceptaba la interpelación del diputado bonapartista para la sesión de esta tarde.

Veremos, pues, como el Gobierno sale del paso ante las preguntas precisas que indudablemente se propone dirigirle M.º de Cassagnac. Daremos el resumen de la interpelación, por poco que podamos en la última hora.

Gran Hotel Internacional de Barcelona (Paseo de Colón). - Con motivo de la próxima apertura de la Exposición universal de Barcelona, acerca de la cual los periódicos parisienses vienen publicando desde hace muchos días grandes elogios, es tema general de conversación en todos los círculos donde se conoce al detalle cuanto se hace en la segunda capital de España para llevar a término feliz en futuro concurso, el enplazamiento y conclusión del magnífico y excepcional establecimiento cuyo nombre sirve de epígrafe a estas líneas.

Es realmente maravillosa la manera cómo se ha llevado a cabo esta obra importantísima, única en su género en España y desde luego una de las más notables de Europa. En menos de tres meses puede decirse que ha sido trazado y construido el grandioso "Hotel Internacional" de Barcelona. Para que se comprenda el prodigioso esfuerzo de actividad obrera que ha debido ser empleado para dar cima a ese verdadero monumento, bastará decir que tiene capacidad para hospedar a mil pasajeros. Este solo dato es suficiente para hacer el elogio de las condiciones de grandiosidad que el edificio reúne. Su situación, en uno de los puntos más céntricos de la industriosa capital catalana, no puede ser más agradable, más conveniente, ni más hermosa. Dominando, por una parte, el mar; dando frente a un espléndido paseo rodeado de bellísimas palmeras; tocando casi los magníficos boulevares centrales de Barcelona (Rambles), y enplazado en la misma Avenida de la Exposición, los pasajeros han de encontrar forzosamente en el "Gran Hotel Internacional" las condiciones que apetecen todo aquel que visita por primera vez una gran población y necesita reunir lo útil a lo agradable y pintoresco.

Personas recién venidas de Barcelona nos han contado maravillas también, de las condiciones de comfort y de cuanto se refiere al servicio interior de ese establecimiento excepcional. - Cocina de primer orden; notable bodega; baños; correos; telégrafo; alumbrado eléctrico; teléfono; billetes para todos los espectáculos; intérpretes hablando con todas las lenguas de Europa; servicio para excursiones a todos los puntos más notables de Cataluña: en una palabra, todo aquello que exigen las condiciones múltiples de la vida moderna, aquello que los pasajeros solo encuentran en los grandes hoteles de las primeras capitales del mundo, el "Gran Hotel Internacional" de Barcelona lo posee; pareciendo ciertamente imposible que un conjunto tan importante de elementos agrupados para un solo fin haya podido realizarse en la forma en que se ha hecho, en un plazo tan penitente y con un éxito tan brillante, por el que no podemos menos que felicitar a su iniciador y propietario el banquero catalán establecido en París, D. Manuel Pan.

Como españoles que somos nos congratulamos por ese éxito alcanzado, y nos enorgullecen los elogios que estos días hemos visto en la prensa parisiense, de los que con ligerísimo resumen las líneas que para el "Gran Hotel Internacional" de Barcelona hemos dedicado.

La nueva actitud de Rusia. — Segun los informes que llegan de Viena, y que reproduce telegráficamente el Times de esta mañana, parece que la actitud de la prensa rusa se ha modificado sensiblemente a partir de la muerte del emperador Guillermo.

Los periódicos todos, aun los oficiosos que no ha muchos días proclamaban altamente sus odios contra Alemania, reclamaban y pedían a voz en cuello una política anti alemana e insistían sobre la necesidad de tomar medidas militares para proteger la frontera ruso-alemana, buscan ahora de más en mejor la amistad de Alemania y elogian y levantan hasta las nubes la discreción del nuevo emperador Federico.

En una palabra, la prensa rusa está unánime en apreciar que el emperador, en el acto de su proclamación y en su rescripto a M.^o Bismark, ha manifestado claramente su deseo de mantener la paz y dejar a Rusia completamente libre en los Balkanes.

El entierro de M.^o Carnot (padre) — como estaba anunciado muy bien tenido lugar las exequias de M.^o Carnot, padre del presidente de la República. El servicio religioso se ha verificado en la iglesia de Saint-Philippe-du-Roule, habiendo acudido a la ceremonia un número inmenso de invitado, mucho mayor del que en realidad podía contener el templo, que es de escasas proporciones. A las doce menos cuarto entraba en la iglesia el presidente de la República, y poco despues Monsiñor Rotelli, nuncio del Papa, y casi todo el Cuerpo diplomático acreditado en Paris. Entre los asistentes contábase los presidentes de ambas Cámaras, muchísimos Diputados y casi todo el Senado, del que era ocaso de edad el difunto M.^o Carnot.

El Gobierno tenía algun desorden en las calles, como protesta popular contra las manifestaciones de ayer en la Cámara de Diputados, y ha desplegado un lujo inusitado de precauciones antes y despues de las exequias. Los alrededores de la iglesia estaban llenos de tropa y todas las avenidas tomadas por la policia. Cuando el cortejo se ha puesto en marcha en direccion al cementerio del Padre Lachaise, he-
mos contado lo menos 1100 guardias, precediendo de lejos el coche fúnebre. A causa quizá de lo desapacible de la temperatura, la concurrencia era escasa cuando paso el cortejo por los bordes vases. Un detalle: M.^o Ferry, que iba en coche formando parte del acompañamiento, ha sido reconocido y silbado por la muchedumbre.

Ultima hora.

La sesion de la Cámara se ha retardado a causa de las exequias de M.^o Carnot y por tal motivo no podemos dar cuenta de la misma. (Bolsa: 3/10 82:10)